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众评热议
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本报今日推出“三大主体工作”之“三走进三郑州”系列专题摄影报道
详见8版

经开区：争创“四化”协调发展示范区
中原报业传媒集团全媒体新闻中心记者 裴其娟 文 李焱 图

厂房林立的工业大道、美景如画的生态廊道、高标准
规划的国际社区蓝图……2013年的初夏时节，记者随“三
走进三郑州”采访团来到经开区，进工厂、游廊道、访小区，
看到的是一个欣欣向荣的经济高地，一个宜居宜业的产业
新城。

经开区党委书记崔绍营说，要以新型城镇化建设为
契机，加快产城融合步伐，扎实做好征迁工作，加快推进
安置区建设和交通道路、生态廊道建设，努力在全市实
现率先突破，把经开区建成新“四化”协调发展示范区。

工业兴区 先进制造业活力四射

走进位于南三环的中铁盾构生产
车间，一台台体型庞大的盾构机正在
组装待发，“这都是定向制造的，价格
从2000多万元到4000多万元不等，主
要供应深圳、成都等地。”企业负责人
告诉记者。随着国内城市地铁的蓬勃
发展，他们的产品定单不断增加，今年
仅接到成都市定单就达十几台，已出

现了供不应求。
而在郑煤机，数十台整齐排放的

液压支架即将被运往各大矿山，“7米，
这是目前世界上掩护式液压支持的最
高支护高度。”郑煤机集团办公室副主
任钱子强说，这个高度，比之前由郑煤
机保持的6.3米世界纪录又增加了0.7
米，标志着郑煤机从“郑州制造”向“郑
州创造”迈出了一大步。

来自经开区的统计数字显示，今

年一季度，经开区重点项目、重点企业
和重点区域得到了长足发展。以日产、
中铁盾构、郑煤机液压支架等为代表的
汽车及装备制造业、高新技术服务业、
现代物流业三个主导产业固定资产投
资占比62.8%；重点建设项目投资创历
史新高，118个亿元以上重点项目完成
投资59.3亿元，同比增长164.7%。

去年以来，经开区以“大项目—产
业链—产业集群—产业基地”为思路，

围绕汽车及零部件、装备制造、高技术
服务三大主导产业，全力推进八个销
售收入超百亿元园区的建设，产业平
台不断拓展，产业招商成效明显，产业
集聚初步显现。

——汽车及零部件。以东风日产、
宇通、海马为代表，着力建设郑州汽车
制造基地，打造经开区汽车产业，涵盖
乘用车、商用车、特种车、新能源汽车
为一体的整车发展格局。（下转三版）

本报讯（记者 赵文静）昨日，本报
刊发的《高新区：生态领航 推进全域
城镇化》在高新区引起强烈反响，基
层干部群众纷纷表示，该区新型城镇
化建设成绩喜人，更坚定了在全市率
先建成“产业先进、环境优美、保障
有力、城乡一元”现代化示范城区的
信心。

环卫工人王玉凤是高新区郭村村
民，主要负责西四环高新区段生态廊

道的卫生。“环境越来越美，看着都舒
心，到了傍晚还有不少周边的村民过
来乘凉。”王玉凤指着前方的公交港湾
说，322 路、56 路公交车直通市区，现
在的日子是越过越好了。

“交通更顺畅、出行更便捷、环境
更优美、住房更宽敞，基础设施显
著 改 善 ，生 活 质 量 大 幅 提 升 。”高
新区枫杨办事处副书记程佳栋告诉
记者，这些美好很大程度上得益于

新型城镇化建设带来的变化与成
效，老百姓享受到了实实在在的发展
成果。

“以前村里不少年轻人都出去打
工挣钱，现在在家门口就能找到好工
作。”枣陈村的韩大妈对现在的生活
很满意，她说，区里的大企业给年轻人
提供了很多就业机会，自己的孩子以
前在南方打工，现在回来工作了，不用
那么奔波，生活更稳定了。

“推进全域城镇化”引反响

咱享受到了实实在在的发展成果
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要闻简报
昨日上午，副省长陈雪枫带领省直相关部门

负责人，先后来到巩义市河南豫联能源集团有限责任
公司、河南万达铝业有限公司、河南明泰铝业股份有
限公司、河南泰邦铝业有限公司，深入企业生产车
间、产品展示大厅，认真听取汇报，详细了解企业发
展情况，对我市铝工业发展进行调研。

省工信厅厅长王照平，市委副书记、市长马懿，
市委常委、巩义市委书记舒庆，市委常委、统战部部
长王跃华，副市长马健等陪同调研。

本报讯（记者 武建玲）28日下
午，石家庄市政协主席王华清率队
到我市考察“委员之家”建设和政
协机关制度建设情况。市政协主
席李秀奇、秘书长吴晓君陪同。

王华清一行先后实地考察了
金水区经八路街道教育学院社区

“委员之家”、市政协“委员之家”和
“职工之家”建设及工作开展情况，
并听取我市“创建委员之家，树立
委员形象”活动情况介绍。

2009 年 4 月以来，市政协在全
市两级政协组织和四级政协委员中
开展了“创建委员之家，（下转三版）

本报讯（记者 左丽慧）记者从
昨日上午召开的郑州市2013年“扫
黄打非”工作会议上获悉，今年我
市将以深入查堵反制境外反动出
版物、大力扫除淫秽色情等文化垃
圾、坚决打击侵权盗版出版物和非
法报刊为重点任务，坚持不懈开展

扫黄打非工作。市委常委、宣传部
部长王哲出席会议并讲话。

根据安排，年初至 5 月开展网
络淫秽色情信息专项治理“净网”
行动、4 月至 9 月开展深化查堵反
制反动出版活动专项治理“清源”
行动，（下转三版）

本报讯（记者 王思俊 通讯员
刘建立）5 月 28 日至 29 日，市政府
组织全市春季林业生态建设工作
观摩评比会。省辖市市长级干部
王林贺强调，要提高认识，强化落
实，扎实推进林业生态建设，为美
丽郑州建设提供生态保障和支撑。

王林贺带领县（市）区负责人、
林业局局长和农委主任先后观摩
了中原西路生态廊道、郑新快速通
道生态廊道、四港联动大道生态廊
道、南三环东延生态廊道、万洪公
路生态廊道、绿博大道生态廊道和
科学大道生态廊道，（下转三版）

今年扫黄打非工作
确定三项重点任务

林业生态建设
开展观摩评比

石家庄客人
来我市考察

本报讯（记者 裴其娟）昨日下
午，省委宣传部、省文明办在我市举
行河南省美德少年表彰大会，隆重表
彰全省30名美德少年。我市3人榜上
有名。至此，我市共有17人获此殊荣。

市委常委、宣传部部长、市文
明委常务副主任王哲出席会议。

此次表彰的30名美德少年，是
全省“认星争优、做美德少年”活动
中涌现出来的佼佼者。他们用一
件件感人的事迹，彰显了富有爱
心、乐于助人、自强不息的优秀品
质。我市刘艳凯、朱雨乐、吴笑雨3
人入围受表彰。 （下转三版）

郑州3人获评
河南美德少年

本报讯（记者 侯爱敏）28 日，我省
召开优化经济发展环境工作电视电话
会议，总结2012年以来的工作成绩，并
对当前和今后一个时期的工作进行安
排部署。

会议指出，去年以来，全省“两转
两提”和优化经济发展环境工作取得
新成效，行政服务效能进一步提升，企
业生产经营环境不断优化，专项效能
监察工作成效显著，机关和干部队伍

作风明显好转，执纪办案工作更加有
力，工作方法和机制不断创新。2012
年，全省共受理和排查案件线索 6731
件，立案查处 3596 起，纪律处分 2261

起，组织处理 2472 人，移交司法机关
333 人。全年全省共问责党政领导干
部689人，其中厅级干部5人。

会议明确，今后一个时期，相关部

门要着力建立健全监督检查长效机制，
加快推进政府职能转变，着力解决影响
经济发展的突出问题，包括政务环境、
法制环境、诚信环境、要素环境等，将围
绕重点工作开展效能检查，进一步优化

“双百企业”和中小微企业的发展环境，
加大损害经济发展环境案件的查处力
度，同时进一步推进绩效管理。

市领导郭锝昌、张学军，在郑州分
会场收听收看了电视电话会议。

新华社北京5月29日电（记者 刘东
凯）国家主席习近平29日在人民大会堂
会见斐济总理姆拜尼马拉马。

习近平强调，中国一贯主张国家不
分大小、强弱、贫富，都是国际社会平等
一员，应该相互尊重、平等相待。中方赞
赏斐济在涉及中国核心利益问题上给予
的支持，珍视两国友谊，尊重斐济人民自
主选择的发展道路，将继续为斐济提供
力所能及的帮助。

习近平希望双方深化农林渔业、交

通通信、矿产开发、基础设施建设、旅游
等领域互利合作，促进人文和青年交流，
加强在多边及太平洋岛国事务中的协调
和配合，支持斐方在能源安全、气候变
化、海洋资源保护等问题上合理诉求，推
动中斐关系进一步发展。

习近平指出，太平洋岛国是亚太地
区重要组成部分。没有太平洋岛国的发
展就没有亚太地区的整体发展繁荣。中
国支持太平洋岛国平等参与国际事务，
增强自主发展能力，实现可持续发展，愿

同包括斐济在内的各岛国加强沟通与合
作，共同促进本地区稳定和发展。

姆拜尼马拉马表示，斐济人民对中
国怀有真挚的友好感情。斐济是第一个
同中华人民共和国建交的太平洋岛国。
我也是中国新一届领导集体就任以来，
第一个访华的太平洋岛国领导人。长期
以来，中国为斐济经济社会发展提供了
宝贵支持，造福了当地人民。斐济正在
推进改革发展，希望借鉴中国成功经验，
同中国加强合作。

习近平会见斐济总理姆拜尼马拉马

优化经济发展环境
一年问责干部689人


